
 

 

 

 

 

 

 

 

Bulletin municipal de la commune de 

BÉDOUÈS-COCURÈS 

N° 15 - ÉTÉ 2023     ISSN 2681- 3203 

 

LES 7 PONTS     

Photo Roselyne 

dddFdOMINIQUE 
Le pont du Martouret 

dddFdOMINIQUE 



 
 
 

Trois années se sont écoulées depuis les élections. Déjà 3 ans ou seulement 3 ans ? Je 

laisse le libre choix à chacun. Vous trouverez dans ce Sept ponts deux dossiers 

importants : le bilan d’étape à mi-mandat et le budget 2023. 

 

 

En trois années, des projets ont été concrétisés. Ce que nous avions pris l’engagement 

de faire, nous l’avons fait. Et ce en dépit, de crises successives inédites et de moyens 

financiers contraints qui nous impactent tous. 

Aujourd’hui nous continuons de travailler pour finaliser ce programme 2020 – 2026. 

Un projet inscrit dans la continuité et fondé sur la volonté d’améliorer votre quotidien 

adapté à nos besoins. 

 

 

Les attentes   des habitants sont fortes en matière d’information, de communication 

et de participation.  Il appartient aux élus d’investir cette question avec des 

stratégies adaptées. 

 La communication publique est l’une des missions de service public de la collectivité. 

Le développement du numérique et les réseaux sociaux en ligne ont diversifié encore 

les moyens dont disposent les citoyens pour leur information et communication. Une 

application mobile entre les collectivités locales et les citoyens sera prochainement 

développée auprès des communes et des EPCI (Communautés de communes) 

 La communication dans un village reste difficile à appréhender avec un objectif 

permanent : apporter l’information à tous, qu’elle soit d’origine municipale ou 

provenant de associations ou de l’intercommunalité nous essayons de nous adapter aux 

besoins exprimés et à l’heure actuelle, vous avez à votre disposition : 

 • Le bulletin municipal (bi-annuel) (premier support d’information des Français sur la 

vie locale) 

 • Les flyers pour les opérations plus ponctuelles (animations, …) 

 • Le site internet de la commune  

 

 

 

 

Edito 

Article rédigé par Marie-Thérèse Chapelle 



Comme de tradition au cours des mois de mars et avril, le Conseil Municipal a débattu 

des orientations budgétaires de la commune et a voté le budget annuel. 

C'est dans une période contrainte que nous avons élaboré ce budget en commission. 

Nous avons décidé encore cette année, de ne pas augmenter les taux d'imposition 

mais l'Etat augmentera l’assiette des taux (bases) de 7,5% (bâti) et 30% (non-bâti). 

La hausse du coût de l'énergie, l'inflation galopante vont impacter nos dépenses. 

En élus responsables, avec les services municipaux, nous avons travaillé sur 

l'amélioration énergétique des bâtiments et des économies de fluides : 

• Installation d'éclairage leds sur des parties du territoire de la 

commune  

• Extinction de l'éclairage la nuit dans les deux villages, 

A noter que, contrairement aux deux villages et la Vernède, aucun hameau n’a 

d’éclairage public, même le quartier de la Baume  

 
 
L’aménagement de nos espaces verts, la propreté de nos villages et hameaux, la 

sécurisation et la rénovation de nos voiries n’est pas négligée dans notre action. 

 Il est essentiel de rappeler qu’avec l’engagement depuis 2017 du zéro produit 

phytosanitaire sur le domaine public, Il est normal de voir réapparaître l'herbe sur 

nos trottoirs et nos ruelles. 

 

Lorsque je rencontre de nouveaux arrivants, ceux-ci m’indiquent que le cadre et la 

qualité de vie propice aux familles expliquent en grande partie le choix de leur 

installation dans notre commune. Certes, nous avons bien conscience que tout n’est pas 

parfait, loin de là, et que beaucoup reste à faire notamment en matière de sécurité 

routière. Nous y travaillons :  cela doit nous aider à maintenir à Bédouès-Cocurès un 

état d’esprit général fait de respect et d’attention aux autres. 

 



J’ai bien vu et entendu que quelques esprits chagrins ne peuvent pas s’éloigner de ce 

qui se passe devant leur porte. J’assume avec le conseil municipal le fait que nous 

privilégions en toute circonstance l’intérêt général à l’intérêt particulier.  

 

La solidarité reste une de nos priorités comme l'éducation de nos enfants où la 

municipalité met tous les moyens nécessaires à l’école (maternelle et élémentaire). 

Cette priorité n’est pas limitée au seul aspect pédagogique.  

 

Notre contrat de délégation avec Véolia se termine en juin 2024.  

L’urgence liée à la période de sécheresse de l’été 2023, n’a pas permis au servi Eau et 

assainissement dont le responsable technique Etienne Amégnigan a la lourde charge, 

de prendre en main ce dossier. Ce sera chose faite en cette fin de printemps : Bilan 

et Préparation de l’avenir. Abordé au cours d’un CM, les élus présents ont déjà émis le 

souhait de prolonger la DSP à Véolia. Cette réflexion a été abordée avec Florac- 

Trois-Rivières pour 

connaitre leur position, 

car nos voisins sont 

dans la même situation 

que notre commune 

nouvelle et la décision 

de rallonger déjà d’une 

année notre contrat a 

été votée en conseil 

communautaire en juin. 

 

   

Ces 3 années ont vu de nombreuses actions et réalisations : 

• Etude thermique et énergétique des bâtiments publics communaux 

• Création de l’aire de jeux à Cocurès  

• Installation d'éclairage leds sur des parties du territoire de la commune  

• Soutien financier et logistique aux nombreux projets pédagogiques de l’école. 

• Six commémorations, pour ne pas oublier. 

• Soutien financier et logistique aux associations locales. 

• Propreté de nos villages renforcée 

• Communication : plusieurs supports (site internet, bulletin municipal – 2 fois 

par an). 

• Création de la cuisine de la salle polyvalente de Bédouès  

• Réhabilitation de logements communaux (par tranche) 

• Réparation des murs de soutènement de Chabrières, Constancy, Ruassols  

(suite aux intempéries de 2020) 

• Reprise de murs de la voie de Rampon 

• Goudronnage des voies de la Vernède, Salièges (+reprise de buses) 

 



 

des projets communaux  sont en préparation. : Dans les projets 2023/2024 : 

• Deuxième tranche de sécurisation et d'aménagement de la traversée de 

Cocurès  

• Premiers travaux d'urgence dans la chapelle Saint Saturnin 

• Agrandissement de la salle de repos de l’école maternelle  

• Diagnostic des BVSM (Biens vacants sans maitre) (recherche de foncier non 

bâti et bâti) 

• Réhabilitation des trois logements de la Collégiale  

• Etude des pistes pour financement travaux en urgence de la toiture de la 

collégiale (Conseil départemental, inscription envisagée aux Monuments 

historiques…) 

• Travaux pour amélioration thermique de l’agence postale et les deux bâtiments 

scolaires  

• Reprise des murs de soutènement et goudronnage de la rue tra l’envers, rue du 

Couderc (partiellement), embranchement Ruassols, La Gardette (+ reprise 

coupadous sur la piste DFCI (partiellement) 

• Reprise de la signalétique (rues de Cocurès et Bédouès) 

• Etude des pistes pour adressage en interne (numérotation des rues) 

• Réhabilitation de logements communaux (par tranche) 

Je voudrais remercier 

chaleureusement tous les 

agents de la Mairie pour leur 

collaboration et leur 

implication pour que les 

projets aboutissent. Bravo à 

tous les agents. 

Une pensée pour les 

habitants d'Ukraine où la 

guerre n'en finit pas de 

sévir. Nul ne sait quand ce conflit se terminera mais il engendre bien des incertitudes 

envers l'avenir. 

Dans un monde tourmenté, le conseil municipal poursuit son action en toute 

responsabilité pour le développement et la qualité de vie de notre commune. 

 

Je vous souhaite un bel été en douceur.  

Continuez à prendre soin de vous et des autres.  

 
 

 



BUDGET 2023 

Le conseil municipal a en charge l’élaboration et le vote du budget primitif qui se vote 

en début d’année. Au cours de l’exercice, il vérifie la bonne exécution du budget et 

prend, le cas échéant, des décisions modificatives. 

 

Le budget primitif 2023 s’élève à 755 978,24 € pour la section « fonctionnement » dont 

454 121€ de dépenses réelles (en hausse de 1,47% par rapport à 2022) et 

300 819,24€ d’excédent de fonctionnement qui vont servir à financer les 

investissements. La section « investissement » s’équilibre à 802 556,77€ (en hausse 

de 38% par rapport à 2022). 

Si la section fonctionnement traduit toutes les dépenses et recettes liées au 

fonctionnement de la commune et de l’école, c’est-à-dire les charges de personnels, 

les dépenses en énergie, les fournitures, les dépenses d’entretien de voirie et de 

bâtiments, etc… , la section investissement illustre le dynamisme de la commune en 

matière de réalisations, tels par exemple les travaux de rénovation des appartements 

dits de la « Collégiale », l’extension du dortoir de l’école primaire, … 

 

Concernant la dette, lors de la création de la commune nouvelle en 2016, elle s’élevait 

à 136 024,87€. De nouveaux emprunts ont été souscrits pour 154 000€. Le capital de 

290 024,87€ sera entièrement remboursé en 2028. 

 

Le conseil municipal a aussi pour mission de voter les taux des taxes locales, 

essentiellement la taxe foncière sur le bâti et la taxe foncière sur le non-bâti. 

En 2016, lors de la fusion des communes de Bédouès et de Cocurès, les taux 

d’imposition étaient très différents : 

 Bédouès  Cocurès 

TFB :  13,83 %  10,14 % 

TFNB : 213,61 %  168,79 % 

    

Le conseil municipal a donc décidé en 2017 d’harmoniser les taux fiscaux des deux 

anciennes communes. Les taux fiscaux sont lissés depuis 2017 jusqu’à l’horizon 2029 

(sur 12 ans, donc). 

Taux cibles votés : (taux auxquels on sera en 2029) : 

TFB :  12,67 %  

TFNB : 206,02 % 

 

Depuis le 1er janvier 2021, le schéma financier communal a évolué avec la suppression 

de la Taxe d’Habitation sur les résidences principales. Pour pallier la perte fiscale liée 

à cette suppression, les communes ont récupéré le taux foncier départemental. 



Ainsi, le taux foncier de référence communal est désormais calculé comme suit : 

Taux foncier du Département 2023 + Taux foncier communal 2023 = 

TAUX FONCIER DE REFERENCE DE 2023 

Soit : 23,13 % (taux foncier du département) + 12,67 % (taux foncier communal) = 

35,80 % (taux foncier de référence communal) 

Depuis cette réforme de la taxe d’habitation en 2021, un taux unique a été retenu pour 

la commune fusionnée de Bedouès-Cocurès en ce qui concerne les résidences 

secondaires. Il s’élève à 13,16%. 

Malgré la stabilité des taux d’imposition locaux depuis 2016, les valeurs locatives 

servant de bases de calcul aux impôts fonciers (base x taux = impôt) sont 

régulièrement révisées par les services de l’administration fiscale.  

D’autres évènements peuvent également impacter la valeur locative de votre bien 

(travaux, aménagements, nouveaux services à proximité, etc…). 

Pour l’année 2023, on observe une augmentation des bases servant d’assiette à la 

taxe foncière suite à une révision réalisée par l’administration fiscale. Cette 

augmentation s’élève à 7,50% pour les bases de la taxe foncière bâtie et à 30% pour 

les bases de la taxe foncière non-bâtie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

CR du C d’E du 12/06/2023 

Le bilan des projets et leur reconduction pour certains ont été exposés : 
Aménagement de la cour avec soutien du PnC et du CAUE 

C1-CP : École dehors, journal d'école, OCCE 

CE-CM : Voyage scolaire, Art-danse, VTT (si décloisonnement possible pour ces 

temps-là) 

Toute l'école : Genette Verte, Prix des Incorruptibles, USEP, natation (si des 

financements publics sont trouvés), bibliothèque (à planifier lors de sorties USEP 

ou à la Genette Verte sur Florac),  

Autres : 

Smart Games : emprunt gratuit de jeux mathématiques reconduit si opportunité 

l'année prochaine. 

Demande de crédits bibliothèque : la demande pour des financements permettant 

un renouvellement du fond de la bibliothèque a été transmise à l'Éducation 

Nationale. 

OCCE : N. Paupardin souhaiterait solliciter l'OCCE pour travailler la coopération 

avec les élèves tout au long de l'année prochaine. 

Notre École Faisons la Ensemble : programme de l'Éducation Nationale lié aux 

fonds d'innovation pédagogique. Le conseil d'école étudie les modalités pour 

participer à ce programme dont vous trouverez les détails ici : 

https://eduscol.education.fr/3595/notre-ecole-faisons-la-ensemble 

 
Il s'agit de faire une concertation sur l'avenir de l'école en associant l'ensemble 

des parties prenantes pour réfléchir aux besoins des élèves de l'école en suivant 

les étapes ci-dessous: 

1 concertation avec les élèves, les parents, la commune et l'équipe éducative et 

périscolaire 

2 élaboration d'un projet pédagogique en lien avec le projet d'école pour la 

réussite des élèves 

3 sollicitation du soutien financer du fond d'innovation pédagogique 

 

Quelques Nouvelles de notre ECOLE 

 
Article rédigé par Marie-Thérèse Chapelle 



Comme à chaque fin d’année, la directrice nous a fait part des prévisions de 

fréquentation scolaire pour l’année à venir.  

Effectifs prévisionnels de l'année prochaine : 34 élèves 

◦ TPS : 2; PS : 2, MS : 3; GS: 5; CP: 5; CE1: 5; CE2: 3; CM1 : 6; CM2 : 3 

◦ C1-CP : 17 élèves & CE-CM : 17 élèves 

Au vu des effectifs, et du local à l’étage disponible, il est proposé d’approuver 

une demande d’ouverture de classe auprès du DASEN., ce qui pourrait donner : 

C1 :12, C2 :13, C3 : 9 

 L‘équipe enseignante qui fonctionne depuis un an avec un moyen humain 

supplémentaire sur l’école nous fait part de son intérêt aussi pour ce 

fonctionnement qui leur convient.  

La cantine : Ce moment se fait dans des conditions difficiles au vu de l’étroitesse 

des locaux, de la quantité des élèves qui la fréquentent (quasi-totalité des 

effectifs) et l’ensemble du personnel concerné a validé la proposition faite par 

les présents au conseil d’école avec une légère modification en durée du temps 

méridien. La solution suivante :  2 services en modifiant les horaires de l'école : 

Horaires du matin : 8H45 (inchangé) - 11H45 ( modification ) 

1er service à la cantine 11h50-12h30 classe des CE-CM avec Johanne 

2ème service à la cantine 12h30-13h15 classe des C1-CP avec Nadine 

Horaires de l'après-midi : 13h30 (modification) - 16h30 (inchangé) 

 

4°séquence d'intervention du CAUE pour le projet d’aménagement de la cour, 

par l'architecte Alina Garkoucha. La restitution des travaux de groupes a été faite 

en présence des quelques élus. Il en ressort une envie commune d'espaces de jeux 

actifs, de jeux calmes, de propositions de production d'ombres, de prise en compte 

de la biodiversité en créant des haies, en s'appropriant des bandes de végétation 

existantes et en facilitant l'accueil des 

insectes.   L''architecte proposera à la rentrée la 

synthèse des travaux réalisés par les CP, CE, CM (les 

adultes ne s'interdisent de faire une proposition.) 

 

 

 

 



A l'heure où les cartables commencent leur grandes vacances, l'association des 

parents de l'école de Bédouès Cocurès va pouvoir se reposer car l'année 2022-

2023 a été chargée ! 

Chaque début d'année scolaire l'équipe éducative propose un vaste programme 
de projets et d'activités pour permettre aux élèves une ouverture sur la culture, 
les arts, le sport, les sciences et la vie associative et locale. Pour rendre ces 
projets possibles, un « coup de pouce » financier est nécessaire et c'est là que 
l'APE entre en jeu. Composée de parents d'élèves (et également ouverte à toute 
personne qui souhaiterait participer), l'APE organise tout au long de l'année des 
« petites » manifestations pour récolter des fonds, et aussi « colorer » la vie de 
notre village. 
Voici un petit diaporama des activités de l'APE cette année : 
 
Fête de la Soupe 28 et 29 octobre 2022 à Florac : 
L'APE a répondu présente pour tenir un stand « grignote » lors de la Fête de la 

Soupe. Au menu : pizzas au feu de 
bois ! 200 pizzas au compteur ! 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

L'APE « les amis de l'école » de Bédouès Cocurès : 

toujours en force ! 

 Article préparé par Anthony Lagarde  



Fête des lumières et petit marché de noël de l'école à Bédouès, décembre 
2022 : 
Déambulation aux flambeaux et chants dans les rues de Bédouès par les enfants 
de l'école. Des ateliers de fabrication de bougies, de gâteaux et de sérigraphie 
sur sacs et « torchons » ont permis de proposer un « charmant » petit marché 
de noël 100% made in Bédouès Cocurès. 

 
 

 
Le grand Loto de l'école en mars 2023 : 
Carton plein pour ce Loto qui a rempli la salle des fêtes de Bédouès et animé par 
le légendaire Eric Pelat. 
 
Le concours de pétanque en juin 2023 : 

Après le spectacle des enfants de 
l'école sur la scène de la salle des fêtes, 
c'était l'heure du grand concours de 
pétanque en doublette de Bédouès. 
Les amateurs et les stars locales de la 
pétanque étaient au rendez-vous et nous retiendrons une 
finale spectaculaire. 
 
L'association des parents de l'école de Bédouès Cocurès tient 

à remercier l'équipe éducative, l'équipe municipale, le département de la Lozère, 
les habitants de Bédouès Cocurès, les commerçants de Florac et de Mende (et 
les autres pour leurs dons et leurs lots), les intervenants, et tous les parents 
mobilisés et motivés...et tous ceux qui dans leurs participations, leurs actions 
contribuent au maintien de la vitalité de l'école de Bédouès Cocurès. 
 
 
         Merci à tous pour notre belle et joyeuse petite école. Et à très bientôt !   



 

Les réalisations et actions ont été nombreuses depuis 3 ans et beaucoup de projets intercommunaux 

sont en préparation. 

La Communauté de communes Gorges Causses Cévennes (CCGCC) à laquelle nous avons adhéré est 

présente à nos côtés pour favoriser des projets structurants que les communes seules ne pourraient 

porter. 

➢ Sur notre territoire, la création de la zone artisanale en est un exemple, ce projet si controversé 

est en train de voir le jour sous le regard vigilant de l’adjoint ayant délégation et la charge de 

contrôler le respect des permis de construire. 

➢ L’année 2023 verra l’achèvement des travaux de la crèche multi accueil à Florac : 

réaménagement et extension. C’est une réalisation qui bénéficie à l’ensemble des familles sur 

le bassin de Florac et entre dans l’éventail d’offres de gardes d’enfants. Pour rappel, sur la 

commune : 2 « nounous »  

➢ Le LAEP a ouvert ses portes depuis le 05 janvier 2023 : ce Lieu d’Accueil Enfants Parents 

s’adresse aux enfants, de la naissance jusqu’à 6 ans, accompagnés d’un parent ou d’un proche 

ainsi que pour les futurs parents et pour partager sur des sujets de parentalité, jouer avec son 

enfant dans un espace dédié dès le plus jeune âge et offrir la possibilité de nouvelles 

rencontres. 

➢ La CCGCC a aussi finalisé la réalisation d’un stade en pelouse synthétique en lien avec la 

création d’une section sportive au collège trois vallées de Florac  

➢ Une Agence d’attractivité touristique (AAT) remplace désormais les offices de tourisme et 

assume un budget d’entretien de tout ce qui est en lien avec le développement touristique et 

les activités de pleine nature (sentiers de randonnée et sentiers VTT, via ferrata…) 

➢ La CCGCC a eu à se prononcer sur le transfert de la compétence mobilité de la CC à la Région. 

En effet, la loi d’orientation des mobilité (LOM) a redéfini l’organisation et c’est au niveau de 

notre « bassin de mobilité « qu’il y a deux échelles d’intervention pour une bonne prise en 

main de cette compétence : 

• La première échelle c’est la REGION : pour un bon maillage du territoire  

• La deuxième c’est la CCGCC pour un échelon de proximité et favoriser des solutions adaptées 

aux besoins du territoire, tel que l’entend la Région, c’est à dire créer un transport collectif qui 

permettra aux usagers de se rendre dans les villages ayant le plus de services (Maison de santé, 

France services, ligne Florac-Alès...)  

           Le pilotage est fait par la Région. 

            Concrètement, le développement de la ligne lio Florac - Mende est un vrai succès en termes de 

mobilité. La liaison quotidienne fonctionne toute l’année (sauf les dimanches et jours fériés). Le coût 

est fixé à 2€. 

La COMCOM & Nous 

Article préparé par MT Chapelle  



            La liaison entre Florac et Alès a été revue pour favoriser ces mobilités et pas qu’en période 

estivale. Elle fonctionne tous les mardis et les jeudis depuis le 13 décembre 2022, et dessert à la 

demande Ispagnac. Le coût est fixé à 2€ et les arrêts et la signalétique sont réalisés. Les élus de la 

CCGCC ont été entendus partiellement par ceux de la Région : La ligne lio Florac- Alès est pérennisée. 

Il a été trouvé, à l’échelon de proximité, une organisation pour répondre aux besoins des usagers 

locaux pour une création de navette qui rapprocherait les usagers des lignes nommées plus haut. La 

CCGCC a lancé un appel d’offres visant à créer 4 lignes de TAD (Transport à la demande), dont l’une 

démarrerait à La Vernède et qui permettront de rejoindre les lignes régulières vers Mende et Alès.  

➢ Le contrat local de Santé : Depuis septembre 2022, le CLS Gorges Causses Cévennes est dans 

la phase de préfiguration, c’est-à-dire dans la phase du diagnostic partagé de santé. C’est une 

étape préalable à la mise en place d’un CLS durant laquelle seront identifiés, avec les acteurs 

locaux et la population : les besoins, les demandes de santé d’un territoire, les réponses et les 

ressources existantes, les problématiques locales de santé. C’est une photo unique d’un 

territoire donné qui peut changer au fil de temps et un outil de travail dynamique et évolutif 

Actuellement, la phase du diagnostic approche de sa fin et les semaines qui arrivent seront 

consacrées à l'écriture finale. Il s’agit donc d’une description détaillée du territoire 

communautaire, d’une synthèse de toutes les informations récoltées du terrain et d’une 

définition des axes du CLS : démarrage des groupes de travail pour chaque axe du CLS en 

automne 2023. Une restitution publique de ce diagnostic est envisagée prochainement 

➢ Saisie par les présidents d’associations syndicales agrées (ASA) spécialisés dans le domaine de 

la défense incendie ayant cessé leur activité depuis 2010 faute d’ aides publiques suffisantes 

pour mener à bien leur mission, et saisie aussi par les maires de la CCGCC , dont les obligations 

nouvelles ( introduites par loi Matras de 2021) tant  pour appliquer ces mesures sur les 

propriétés de la commune que pour veiller à leur mise en œuvre dans le domaine privé, et 

consciente que le risque incendie et le changement climatique sont des éléments qui ont un 

fort impact sur le territoire, la CCGCC a bien mesuré l’ampleur et  a sollicité l’accompagnement 

des services de l’État pour conduire la  démarche en lien avec l’union régionale des collectivités 

forestières d’Occitanie et mobiliser des financements publics  

➢ Dans le cadre du volet Eau et Assainissement :  

• Assainissement non collectif de Rampon : la CCGGC ne finance pas directement ces 

investissements, elle les accompagne techniquement et servira de boite aux lettres 

pour percevoir les subventions de ses partenaires avant redistribution l’ASL (syndicat 

de copropriétaires) en charge de la création et de l’entretien de dispositifs 

d’assainissement individuel. C’est la première expérience sur la CCGCC pour une mise 

en place d’un assainissement individuel et il faut saluer ceux qui depuis longtemps 

œuvrent pour une solution qui ne peut qu’être saluée là, sur les rives du Ramponsel, 

affluent du Tarn ! Que cette expérience soit dupliquée sur les autres affluents du Tarn 

serait une belle réussite ! 

• La commune est en DSP (délégation de service public) : c’est Véolia Eau, qui, comme à 

Florac et la Salle Prunet, gère l’eau et l’assainissement et ce jusqu’en juin 2024. La 

décision prise par ces deux communes, dont nous faisons partie, est de prolonger le 

contrat actuel d’un an avec Véolia Eau, pour permettre de dresser un bilan complet de 

ce mode de gestion et préparer la suite : gestion en régie ou maintien en délégation. 

Ce secteur concerne en effet quelques 1.467 abonnés desservis, représentant 2.880 

habitants. Les intégrer dans la régie communautaire ne se ferait pas sans difficultés et 



une étude est donc demandée auprès de M. Amégnigan pour évaluer précisément les 

incidences et les moyens qui devraient être mis en œuvre dans ce cadre.  

• Fourniture de kits hydro-économes (mousseurs de robinet) pour favoriser les 

économies pour les usagers et alléger leur facture d’eau. Ces appareils dit hydro 

économes sont ainsi proposés aux acheteurs par la société TREVAL France, avec 

laquelle l’EPCI a conventionné, à environ 50% de leur prix TTC négocié. Pour cela, il 

suffit de se rendre sur un lien, s’inscrire et commander ses pièces (https://www.treval-

france.com/page/31-ccgcc) Cette aide est destinée à l’ensemble des habitants du 

territoire communautaire (hors professionnels), dès lors que le bénéficiaire s’engage à 

installer les équipements fournis dans son logement après réception du colis. Cette 

subvention est disponible dans la limite de l’enveloppe budgétaire dédiée à une 

première tranche d’équipement (2 000 foyers en 2023). 

. 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Mariage : 

Ce samedi 27 mai Marie-Thérèse Chapelle a célébré le mariage de   Mylène Lacaille et de Marc Berger. 

Après des mots d’accueil, Madame la Maire a souligné la spécificité du mariage républicain, institution 

essentielle de la république et sa valeur d’engagement qui concerne aussi la Cité. Au nom de la 

commune, nous leur exprimons tous nos vœux 

de bonheur. 

 

Etat Civil 1er semestre 2023 Les décès : 

Andrée GAUTIER décédée le 04 janvier 2023 (85 ans) 

Odette LAURET décédée le 16 janvier 2023 (67 ans) 

Annie PAILLARD décédée le 09 mars 2023 (79 ans) 

Christian ALLARD décédé le 21 juin 2023 (69 ans) 

 

Accueil des nouveaux arrivants sur la commune 

S’installer dans une nouvelle commune n’est pas toujours chose facile.  

Nous nous devons d’être attentifs à la bonne intégration de chacun et c’est pourquoi, nous invitons 

les nouveaux arrivants à venir se faire connaître à la mairie. 

https://www.treval-france.com/page/31-ccgcc
https://www.treval-france.com/page/31-ccgcc


 

Après 22 ans d’un service sans faille, Sandrine nous quitte pour rejoindre le 

service comptabilité de la Communauté de Communes.  

C’est sur le mode de l’humour que Marie Thérèse Chapelle a choisi de la 

remercier dans les termes suivants : 

 « Ces quelques mots pour évoquer plus de 

20 ans de vie professionnelle au service de 

notre commune. Cela sera sans doute pour 

vous Sandrine un moment bien difficile, car 

il ne vous sera pas facile d’assumer avec la 

modestie qui vous caractérise la longue 

liste des compliments et louanges que 

nous inspire (je dits nous, car je crois 

pouvoir parler au nom d’André Roux et de 

Michel Cebe), que nous inspire la qualité de 

votre travail en mairie. 

Revenons un instant sur le drôle de métier 

que celui de secrétaire de mairie. Tous les six ans, on hérite d’un nouveau 

patron !  

Il va falloir la ou le materner, pour lui apprendre les rudiments du 

fonctionnement d’une municipalité, la ou le sensibiliser au doigté nécessaire 

avec lequel s’adresser à nos divers et nombreux services administratifs, lui éviter 

les impairs des premiers jours quand des administrés essaieront d’obtenir d’elle 

ou de lui, fraîchement élu(e), ce qu’ils n’avaient pu obtenir de son prédécesseur.  

En plus, elle ou il aura sans doute ses dadas et ses petites manies … Et vous avez 

su faire preuve d’une grande capacité d’adaptabilité. 

L’accueil du public en mairie, pas simple. Vous avez été pendant toute ces années 

en première ligne face aux réclamations que ne manquent pas de susciter les 

dysfonctionnements et les retards de l’administration, sans parler des 

problèmes de voisinages, les chats, les chiens, les enfants, les voitures … des 

Sandrine nous quitte … 

Article rédigé par André ROUX 

 



voisins bien entendus ! Écoute, courtoisie, mais aussi fermeté quand il le fallait. 

Votre professionnalisme a été sans faille. 

Au cœur de la communication communale, la 

secrétaire doit être au courant de tout, mais 

d’une parfaite discrétion, les secrets de la 

secrétaire. Là aussi vous n’avez jamais failli. 

La préparation du budget annuel est un autre 

moment fort de la vie de la commune.  Vos 

conseils et votre expérience nous ont été 

précieux non seulement pour ne pas se perdre 

dans les quelques 130 lignes budgétaires, mais 

aussi pour savoir alerter quand l’enthousiasme 

des élus n’est plus adapté à la réalité financière. 

Autre grande qualité, vous savez dire : « Je ne 

sais pas ». Mais toujours en indiquant dans quelle direction se tourner pour 

trouver un début de réponse. 

J’arrête là ce concert de louanges mais en soulignant que telle une funambule 

vous avez assumé pendant 22 ans cet équilibre entre d’un côté Vébron et de 

l’autre Cocurès. 

Je suis persuadé de la réussite dans vos nouvelles fonctions et vous souhaite un 

plein épanouissement au sein de la communauté de communes ». 

Et nous souhaitons la bienvenue à Aurélie Poligala-Couët notre nouvelle 

secrétaire générale, qui assurera, assistée d’Emilie Martin, l’accueil et le 

secrétariat de la mairie de Bédouès-Cocurès. 

 

 



Un bureau de Poste… 

mais pas que ! 
 
Vous connaissez le bureau de Poste de Cocurés 
et le sourire d'Emilie qui vous y accueille, vous 
avez déjà pu apprécier ce service de proximité 
qui permet de poster vos courriers, colis, 
acheter des timbres sans être obligé d'aller à 
Florac...Mais saviez-vous qu'une bibliothèque y 
résidait ? 
C'est d'ailleurs la bibliothèque que nous 
traversons avant d'accéder au guichet de la 
Poste ! 

Notre « petite » bibliothèque fait partie du 
réseau départemental et est attachée à la 
bibliothèque de Florac, et en d'autres termes, 
elle donne l'accès à tout le fond de livres de la 
BDP (bibliothèque départementale de prêt). Le 
Bibliobus passe tous les 2 mois afin de 
renouveler la ressource en livre. 
Emilie a suivi différentes formations pour 
accomplir la mission de bibliothécaire : 
maîtrise de l'outil internet, fonctionnement du 
réseau BDP, l'enregistrement des livres et des 
commandes de livres... 
Avec l'aide et les conseils d'Eva et Pauline (de la 
bibliothèque de Florac), elle a donné plus 
d'attractivité à l'espace dédié et à la 
présentation des livres. Elle souhaite créer un 
espace plus chaleureux et permettre au plus 
petits de venir « bouquiner ». 

Aujourd’hui la bibliothèque de Cocurés compte 
plus de 40 inscrits...et beaucoup plus bientôt ! 
Pour s'inscrire, c'est très simple : c'est gratuit 
pour les tous les habitants de Bédouès Cocurés 
et un chèque de 20 € de caution sera demandé 
aux résidents secondaires. 
Voilà, maintenant vous connaissez déjà un peu 
mieux ce lieu qui ne demande qu'à vivre, et qui 
se rêve comme un lieu de rencontres et  
d'échanges...et si vous avez des envies et des 
idées, venez ! 
 
La Poste et la bibliothèque à Cocurés c'est 
ouvert lundi, mardi, jeudi, vendredi de 8h30 à 
12h. 

 

Article préparé par Anthony Lagarde  

Les Compagnons de la Tour 

nous communiquent : 
 
Les visites guidées de la collégiale de 
Bédouès et la découverte du la chapelle St 
Saturnin auront lieu en Juillet et Août les 
mardis et vendredi à 10 h 30. RDV devant 
la collégiale de Bédouès. 
Il est possible d'organiser toute l'année, 
pour les groupes, des visites à la demande: 
réservation au  06 82 11 10 46. 
L'association organisera également cet été 
les manifestations suivantes à Bédouès 
( retenues pour l'instant). 
- lundi 10 juillet à la collégiale ( en 
extérieur ): " Des visages et des voix" 
concert 
- samedi 29 juillet à la collégiale: concert 
de guitare 
- mardi 8 août à la collégiale: chorale 
chants. Des affiches préciseront les heures 
de ces manifestations. 



Journée nettoyage des 
berges 
 
Pour la 2ème année consécutive la commune 
de Bédouès Cocurès, avec le soutien du 
syndicat de rivière SMBVTA, a organisé son 
(bientôt) traditionnel Nettoyage des berges. 
Cette année, après concertation entre plusieurs 
communes de la vallée du Tarn et plusieurs 
acteurs de l'eau et des rivières (fédération de 
pêche de Lozère, associations de pèche et de 
protection des milieux aquatiques, Natura 
2000, Réel 48...), il a été décidé collectivement 
d'organiser cette journée de nettoyage des 
berges le même jour sur 4 communes : 
Bédouès Cocurès, Ispagnac, Florac et Sainte 
Enimie. La date choisie était le samedi 1er avril, 
une période où la végétation n'a pas encore 
trop démarré permettant de mieux visualiser 
les déchets à ramasser. 
Sur les berges du Tarn à Bédouès Cocurès, de 
Labeaume jusqu'à la scierie, grâce aux 12 
bénévoles qui ont répondu présent ce jour-là, 
ce sont 5 pneus, 2 bidons métalliques, plusieurs 
mètres de barbelés, chaises de jardin, transats, 

grillages, métaux et 2 sacs poubelle de 80 litres 
de plastiques et déchets en tout genre qui ont 
été extrait des bords de rivière et qui ont pris le 
chemin de la déchetterie. Un grand merci à 
tous ceux qui ont engagé leur samedi matin, 

bravé le petit « crachin » printanier et qui ont 
surtout mis leur motivation, leur volonté et leur 
enthousiasme à la réussite collective d'une 
action citoyenne pour notre belle rivière et 
notre environnement à tous. Un grand MERCI à 
tous ! 

  
 
 L'atelier « comprendre et dessiner la rivière » 
Dans la continuité de cette journée de 
nettoyage des berges, l'équipe municipale 
souhaitait proposer un temps d'échange à tous 
les habitants autour de la thématique de l'eau 
avec des « techniciens ».Et c'est très 
naturellement que nous nous sommes tournés 
vers Nadine Jarentowski, dessinatrice 
naturaliste et Bruno Righetti, hydro biologiste 
et professeur à Suppagro, pour animer cette  
après-midi du samedi 1er avril... et qui en plus 
d'être des références dans leurs domaines sont 
des habitants de la commune. Grâce à leurs 
talents, leurs compétences, leurs 
connaissances et leurs passions nous avons pu, 
en partant de l'observation de notre 
environnement direct, mieux connaître la 
rivière, ses cycles, découvrir la petite faune 
aquatique, comprendre d'un point de vue 
géologique notre paysage, et également 
apprendre à regarder et essayer de reproduire 
par le dessin ce que nous voyons et qui nous 
apparaît comme une évidence...mais qu'il est 
très très difficile de reproduire sur une feuille 
de papier !! 
Nous avons pu témoigner de la grande 
richesse que recèle le Tarn et ses abords mais 
également de la fragilité de ces milieux encore 
préservés. 

  Article préparé par Anthony Lagarde  



La Chèvrerie Gautier 
 
A la rencontre de Yolande Bancilhon et de 
Christian Gautier 
Installés à Labeaume, Yolande et Christian 
sont éleveur-agriculteurs depuis 1994. 
Dans un premier temps éleveurs de chèvre 
et producteurs de fromage, leurs activités 
se sont étendues par la suite. 
Aujourd'hui ils sont aussi éleveurs ovins 
pour la viande et vendent le miel de leurs 
ruchers. 
 
Comment l'aventure a-t-elle commencé ? 
Bédouesquin de naissance, Christian a 
commencé sa carrière professionnelle à 
Anduze en tant que menuisier mais l'appel 
du pays est trop fort et rapidement il 
cherche une idée pour revenir s'implanter 
sur sa commune d'origine. Yolande, quant 
à elle, vient de l'Oultre (commune de Saint 
Laurent de Trève), maitrisant la fabrication 
du fromage de chèvre elle donnera la 
direction à leur projet. 
Leur exploitation ne s'est pas toujours 
tenue à La Baume. Au début 6 chèvres 
logeaient à la Clède du Malpas (croisement 
entre La Pontèze et La Paro pour les non-
initiés), puis 9, puis 21, elles ont dû 
déménager 2 fois pour arriver enfin sur les 
hauts de Bédouès, là où nous les 
connaissons. 
C'est grâce à la mairie qu'ils accèdent à leur 
terrain et leurs bâtiments agricoles, par ce 
que l'on appelle un « Atelier relais ». 
 
Et le quotidien ? 
Il évolue avec les saisons, ce sont les bêtes 
qui donnent le « la ». Aux mois de Janvier-
Février, la mise-bas des brebis, puis des 
chèvres, bat son plein. Les nuits sont 
courtes, ils se relayent pour faire des 
rondes et être présents à la bergerie au cas 
où il faille intervenir. Les petits naissent, la 
vigilance est nécessaire pour repérer les 
« mauvaises » mères qui rejettent leur 
progéniture, c'est parti pour la série de 

biberons ! 
Quand les beaux jours sont là, les brebis 
partent en transhumance, les chèvres 
sortent la journée mais répondent 
présentes pour les deux traites 
journalières. C'est le moment de se rendre 
disponible pour vendre le pélardon ! 
Épandre le fumier, préparer la terre, les 
foins, il n'y a qu’à observer le tracteur rouge 
qui va et vient pour savoir qu'il n'y a pas 
d'heure quand le travail est là. 
L'automne, ouf, les bêtes sont rentrées, la 
traite prend fin petit à petit, c'est le 
moment de souffler avant... la prochaine 
mise à bas. 
 
A la question quel conseil donneriez-vous à 
quelqu'un qui aimerait se lancer ils 
répondent : 
De la motivation ! Ne pas s'engager à la 
légère, aimer les animaux et côté pratique 
toujours garder un fond de roulement. A 
bon entendeur ! 
 
Enfin, Christian me fait part de son regret 
de voir des maisons se construire sur des 
terrains voués il y a peu à l'agriculture et se 
pose des questions quand à l'avenir de la 
profession sur notre commune. 
 
Si vous voulez déguster leur fameux 
pélardons, ils sont ouverts autant que 
possible, il n'y a cas suivre les panneaux 
« fromage de chèvre »   -   04 66 45 07 69 

Article préparé par Solenne Nouguier  



Le Chantemerle : une histoire 

de famille ! 
 

En mars 2020, Michèle et Olivier Masouyé ont 
quitté leur ancienne vie pour reprendre la 
gestion du camping Le Chantemerle. Une 
reconversion professionnelle et familiale 
totale : leurs filles Louise et Valentine les 
suivront dans cette nouvelle aventure. Et pour 
ce qui est de la répartition des rôles : Michèle 
s'occupera des pizzas, Louise du restaurant, et 
pour Olivier ce sera la direction et l'accueil. 
2 années intenses de travail, 
d'investissements et d'aménagements...et les 
voilà récompensés de leurs efforts : ils 
peuvent accrocher une 3ème étoile à leur 
enseigne (le camping est désormais classé 3 
étoiles). Cette année une partie de la terrasse 
du restaurant a été convertie en véranda, 
permettant de profiter du cadre magnifique 
des berges du Tarn sous le pont de la Pontèze, 
même lors des soirées plus fraîches. 
Le camping propose aujourd'hui un large choix 
d'hébergements en plus des emplacements 
pour tentes : 12 mobil-homes (dont 4 récents), 
3 tipis, 5 lodges (grande tente sur pilotis), 
plusieurs pods (petits chalets en bois). Pour les 
randonneurs (et les autres aussi !), la grande 
tente marabout permet de faire étape dans un 
vrai lit ! Une salle de repli a également été 
mise en place pour faire face aux éventuelles 
intempéries. 

Et pour faire « tourner » le camping et le 
restaurant, il faut une bonne équipe : en plus 
de Louise (l’aînée de la famille) qui gère le 
restaurant et le service, de Jérémy le cuisinier 
et de Cédric à l'entretien et aux espaces verts, 
les saisonniers viennent en renfort l'été pour 
accueillir les touristes. Cette année, ils sont 5 
à venir travailler au Chantemerle : Léna, 
Kheireddine, Emma, Aurore et Valentine (la 
cadette). 
Le camping propose 2 soirées festives pendant 
l'été : 

– le 15 juillet : repas chti et pop rock avec 
Louis Camon 

– en août avec un concert du Tarn River 
Jam 

  

         Bonne saison le Chantemerle ! 

 

Le camping Le Chantemerle est ouvert de 

début avril à fin octobre. 

L'accueil : 8h-12h 30 et 15h-21h 

Le restaurant et le bar sont ouverts tous les 

jours sauf le lundi (sur place ou à 

emporter). 

Le bar : de 17h30 à 23h 

Le restaurant : 19h-21h 

 

Et pour plus d'infos : 04 66 45 19 66 

Et aussi : www.camping-chantemerle.com 

 

 

 

Article préparé par Anthony Lagarde  



 Ce 14 mai 2023, nous décidons avec son 

voisin, Anthony, d'aller bavarder avec Pierrot 

de la Pontèze, comme il aime le faire si souvent 

assis sur le muret, avec celui qui passe à pied 

ou bien en voiture et qui s'arrête, on ne se lasse 

pas de l'écouter raconter ses histoires vécues, 

avec un peu de nostalgie... vous savez autrefois 

ce n'était pas comme maintenant... 

Nous sommes 

arrivés au bon 

moment, une 

partie de sa famille 

était là pour 

fêter son 

anniversaire ce 14 

mai.... C'est 87 

années passées 

dans cette maison, 

nous dit-il. Assis 

dans son canapé 

avec son fils 

comme il dit, Néné, 

son chien...Nous 

voulions en 

connaitre un peu 

plus sur son vécu... 

« Je suis né dans 

cette maison, mes 

sœurs sont parties 

vers leurs 

occupations, j'étais le seul à rester ici avec mes 

parents, je suis allé à l'école de Cocurès, nous 

préférions par rapport à la maîtresse, 

c'était comme ça, j'avais deux institutrices qui 

habitaient à côté de la maison, Marie et Julie 

Lacombe. 

Les routes n'étaient pas encore goudronnées, 

pas d'eau ni d'électricité. Mon papa travaillait à 

la mine de Rampon, de 1952 à 1962, 10 années. 

Beaucoup de subventions, après moins, donc 

elle a fermé. Dans cette mine ils y 

extrayaient du plomb, moi je n'y ai jamais 

travaillé. Tous les hommes des villages et 

hameaux aux alentours y travaillaient. Le matin 

et le soir, un 

camion faisait le 

ramassage, c'était 

l'entreprise de 

Pierrot Agulhon 

qui le faisait, ils y 

étaient 40 à 50, 

moi je n'y ai jamais 

travaillé. Une 

autre mine a 

existé, après le 

camping du 

Chantemerle en 

1914, c'était les 

Allemands qui y 

travaillaient, les 

femmes 

ramassaient le 

minerai, c'était les 

ânes qui le 

transportaient à 

Vialas ...  

 J'ai travaillé chez 

Pierrot Agulhon, dans son entreprise. A 13 ans 

je charriais du sable, après je conduisais les 

camions, pour travailler sur les routes. En 1957, 

je suis parti au régiment en Algérie et revenu 

en 1960 ; J'aidais mes parents sur la propriété, 

nous avions beaucoup de fruits, des 

vaches...Nous avions deux grandes vignes, 

nous faisions de l'huile de noix, sur Bédouès 

RENCONTRE AVEC LES GENS D’ICI : Pierrot Saint JULIAN 

Propos recueillis par Roselyne Pradeilles et Anthony Lagarde  

 



mon père tuait une cinquantaine de cochons ; 

il s'occupait du canal, c'était le président de 

l'association, ce canal arrosait les arbres 

fruitiers à tour de rôle dans le village de 

Bédouès. Cette eau servait aussi à laver le linge, 

plusieurs lavoirs dans le village...pour la 

distribution de l'eau, les heures étaient 

respectées, beaucoup de jardin à Bédouès, 

mais pas à Cocurès...Ce canal commençait à la 

Rode, il a duré de 1901 à 1965. Nous allions 

ramasser des framboises, des myrtilles au 

Bougès, en vélo, dans des arrosoirs, plus facile 

pour les porter sur notre vélo, tu comprends... 

Je n'allais pas aux fêtes votives, je n'aimais pas 

ça...J'étais un passionné de chasse [les photos 

sur les murs de son séjour le confirment] et de 

pêche, autrefois c'était un plaisir de pêcher, 

beaucoup de truites dans les ruisseaux. 

 

 

 

Avec un petit sourire, j'ai un souvenir, un 

jour je vois Renaud, le chanteur, en vacances 

à Vialas, qui s'arrête devant la maison, il me 

demande de lui montrer comment on 

pêchait la truite...autrefois nous avions le 

droit de les vendre dans les restaurants, 

j'avais un concurrent, c'était Astruc. J'ai 

pratiqué la pêche au moins pendant 7 ans. 

Une petite anecdote, toujours avec le 

sourire, j'étais petit, je les attrapais aussi à la 

main, on savait que nous n'avions pas le 

droit, mais on faisait, sous le pont de la 

Pontèze, un jour, les gendarmes m'ont vu, je 

suis parti en courant me cacher sous mon lit, 

mes parents me cherchaient partout, aussi 

depuis j'ai peur des gendarmes… » Merci 

pour toutes tes histoires, nous avons passé 

un agréable moment avec toi et surtout le 

jour de ton anniversaire ! 

 
Article préparé par Mehdi Benkelfat 

serpente sur un parcours de 2 km, ponctué 

d’ouvrages de génie civil, jusqu’à desservir 

différents points stratégiques de la vallée.  

Au-delà du savoir-faire, la force de ce legs tient 

aussi dans la beauté du faire-ensemble. Il semble 

évident que l’accomplissement de telles taches 

ne pouvait s’envisager sans le nombre. 

Aujourd’hui c’est encore le cas, dans l’esprit de 

sauvegarder ce qui touche à l’intérêt commun.  

Ce témoignage du temps passé nous souffle 

l’inspiration pour ensemble faire face aux 

multiples défis climatiques qui s’annoncent. 

Défis où la question de l’eau, et de fait de 

l’alimentation, est à nouveau primordial.  

A nous de reproduire ces instants, de poursuivre 

les divers héritages de notre territoire, sans se 

décourager des séquelles du temps et de 

l’inaction. Nous sommes ici les fourmis qui 

tentent l’expérience de la durabilité.   

 Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin. 

Mettre du cœur à l’ouvrage 

Dans notre vallée (Rampon/Salièges) coule un 

béal que nous entretenons annuellement (lire 

le témoignage de Lisa Thomas bulletin n°14). 

Une journée durant laquelle voisins et 

habitants se réunissent, équipés de pelles, 

pioches et râteaux afin de retirer ce que la 

nature est venue y déposer. Je vous partage ici 

ce que cela m’évoque … 

En ces temps, où tout est sujet à nous distancer 

les uns des-autres, où le virtuel omniprésent et 

omniscient nous confine à notre propre 

existence et où le matérialisme dicte 

abondamment notre rapport au réel, il est bon 

de prendre soin de ces instants à contre-

courant. Ces moments conviviaux durant 

lesquels, les âges, les genres, les cultures et les 

histoires se mélangent avec humilité pour le 

bien commun, et pour le faire-ensemble. Il 

s’agit pour nous ici d’entretenir ce que 

l’Histoire a légué de mieux.  

Cet héritage inestimable par sa fonctionnalité, 

est une véritable prouesse technique. L’eau 



Association GIRELLE 
Article rédigé par l’Association 
 
Noël 2022 
Comme à son habitude, association Girelle a 
aidé le Père Noël pour le plaisir des petits et des 
grands. Douze enfants de parents adhérents 
ont trouvé soit un jouet, un jeu ou un livre sous 
leur sapin. Et environ trente cinq aînés 
adhérents ont reçu des douceurs, gâteaux et 
chocolats à partager en famille pour les fêtes de 
fin d'année. 
 
Festival « Contes et rencontres » 
Fidèle à la Fédération des Foyers Ruraux de 
Lozère, l'association Girelle a participé au 
Festival Contes et rencontres dont le succès ne 
se dément pas. 
Ainsi, les foyers de Florac, La Salle Prunet et 
Bédouès-Cocurès ont accueilli le conteur 
Alberto Garcia Sanchez le 21 février 2023, La 
salle était comble et l'ambiance très conviviale. 
Les contes et plus particulièrement celui là, 
intitulé « le septième jour » permettent de 
s'évader, réfléchir à notre condition humaine et 
rire, très souvent. Après ce moment suspendu, 
les spectateurs ravis ont partagé le verre de 
l'amitié et ont fait plus ample connaissance 
avec le conteur, 
 

 
Loto 2023 
La pandémie s'étant éloignée, la décision fut 
prise d'organiser à nouveau le loto. 
Le 23 avril après midi, l'association et ses 

bénévoles ont eu le plaisir de voir la salle de 
Bédouès se remplir grâce à la venue de 
nombreux joueurs enthousiastes. 
Un loto sans ordinateur, une tombola originale, 
de beaux lots, des jambons, des bons d'achat 
intéressants, avec la participation des 
commerçants, toutes les conditions étaient 
réunies pour vivre un moment agréable et 
chaleureux, Les nouveautés comme la brouette 
garnie par les adhérents et la partie à carton 
vide ont beaucoup plu ,La buvette et les 
gâteaux ont contribué aussi à la réussite du 
loto. Les chanceux mais aussi les malchanceux 
sont repartis satisfaits et heureux de cette 
rencontre conviviale tout comme les 
bénévoles, 
  
 
Projet estival 
Comme relaté dans le compte rendu de la 
dernière assemblée générale, des jeunes ont 
manifesté le désir d'intégrer l'association qui 
les accueille avec plaisir   
Leur souhait est d'organiser une journée festive 
le 29 juillet, Après une première réunion, sont 
prévus au programme: la tournée des 
fougasses, un concours de pétanque, un repas 
d'environ 200 convives, avec animation et un 
bal, 
Tout n'est pas encore finalisé, Une prochaine 
réunion doit avoir lieu et la population sera 
mieux informée le moment venu. 

 
 
 
Le voyage 2023 
Cette année la date du 3 juin avait été choisie 
pour une virée à Sète .Ainsi, au petit jour, cap 
au sud pour 36 adhérents, rejoints par 6 
autres à destination, 
Dés l'arrivée sur le port, la joyeuse troupe 
embarquait sur un bateau afin d'aller visiter 
les parcs ostréicoles de l'étang de Thau, Les 
explications du guide et la vision sous marine 
du bateau ont permis de mieux comprendre 
l'élevage des huitres, la pêche et plus 

globalement l'activité portuaire de Sète, 
Après un bon repas à base de poissons, comme 
il se doit en bord de mer, un moment de 
recueillement sur la tombe de Georges 
Brassens était prévue au programme. Puis vint 
l'ascension du Mont Saint Clair, en car, mais 



suivie de quelques escaliers afin d'atteindre le 
point culminant de la ville, Accompagnés par 
une guide enthousiaste , les aventuriers d'un 
jour ont ainsi profité d'un magnifique 
panorama à 360 degrés sur la “Venise du 
Languedoc”, 
Quelques photos souvenir et il était temps de 
repartir en profitant d'un arrêt à la cave de 
Frontignan sur le chemin du retour, 
Encore un petit voyage réussi dans la bonne 
humeur, le plaisir de se retrouver et la 
bienveillance des chauffeurs. 
 

 

 

Saison Baignade 2023 
 

Après une année 2022 marquée par la 
sécheresse, la saison 2023 démarrait avec 
beaucoup d'inquiétudes car l'absence de 
précipitations nous faisait craindre de 
revivre la même situation, empirée par le 
fait qu'elle succédait déjà à une pénurie.  
 
Face à notre impuissance à faire pleuvoir, 
l'eau et sa rareté absorbait toutes les 
préoccupations, et c'est bien normal, elle 
est au centre de l'équilibre de nos vies et de 
la terre sur laquelle nous vivons. Revenir 
aux fondamentaux ça ne fait jamais de mal. 
Nous ne pouvons pas faire pleuvoir mais 
nous pouvons mieux protéger et utiliser 
notre ressource, modifier nos modes de 
vies, nos habitudes et nos modes de 
consommation. 
 
 
Et voilà que la pluie s'est offerte en mai sur 
notre région et que quelques semaines 
humides ont permis à la nature de 
reprendre un cycle plus apaisé. L'eau et le 
bruit de l'eau enfin ! 
 
Les rivières se portent ainsi mieux et 
partageront leurs vertus avec tous ceux qui  
 

 
 
 

Article rédigé par Anthony Lagarde 
le souhaitent et qui l'attendent chaque 
année, en espérant que derrière chaque  
baigneur-se il y a une sentinelle de la rivière  
et un défenseur des écosystèmes. 
 
La saison baignade commence 
officiellement le 1 er juin et à partir de cette 
date et sur les 2 sites référencés de 
baignade de la commune, vous trouverez 
en mairie et sur le site de l'ARS  :                            
(https://baignades.sante.gouv.fr) tous les 
résultats des analyses de la qualité de l'eau 
de baignade. Et également tous les 
résultats des années précédentes. 
 
Bonne baignade à tous 
 
 
 
 

Une petite mais bonne action : 
intervention à l'école sur le thème 
des économies d'eau à la maison 
et distribution de kit «mousseur » 
d'eau à installer sur les robinets. 
 

https://baignades.sante.gouv.fr/


 

 
 

 

Nouvelle saison au Cévenn' Sonne 
 
Nouvelle saison, nouvelle équipe ! La 
terrasse du Cévenn'Sonne est 
montée depuis avril et attire déjà les 
nombreux amateurs de bons petits 
plats et de bons moments. Et pour 
vous servir tout çà : 
En cuisine au côté de Géraldine, 
Guillaume et Simon 
Au service Amina, Sylvain, Perline, 
Séléna, Agathe et Louis. 
 
Le bar et le restaurant sont ouverts 
tous les jours du matin au soir (sauf 
samedi soir et jeudi soir) 
Un n° de téléphone : 04 66 65 04 36 
Et pour plus d'informations : 
Page google et facebook : 
Cévenn'sonne 

 

 

Association  Renc’art : 

 

En Bref … 

L’association Renc’art a organisé son 

repas annuel à l’auberge des Laubies, 

nous étions 30 où nous avons passé une 

agréable journée.  

Nous organisons un vide grenier le 

dimanche 23 juillet au cœur du village de 

Bédoues. Réservations au 0672786571 

ou 0660200833. 



 

 

 

 

Du 15 avril au 30 octobre 2023. Tarif :2€ 
       * Ispagnac desservi seulement sur réservation 

 

 

 

UNE REMARQUE, UNE SUGGESTION ? 
Vous pouvez faire part à la mairie de vos remarques, observations, questions, 

demandes, idée d’un thème… Par mail, courrier ou en écrivant dans le cahier 

prévu à cet effet à la mairie. 

Contactez-nous : mairie.bedoues-cocures@orange.fr / 04.66.45.23.49 

Et actualités de la Communauté de Communes : 

https://www.gorgescaussescevennes.fr/ 

 Samedi Du lundi au vendredi 
(Ispagnac) * 8h35 9h25 

Florac Trois Rivières 8h55 9h45 

Cans et Cévennes 9h05 9h55 

Cassagnas 9h10 10h00 

St-André-de-Lancize 9h15 10h05 

St-Privat-de-Vallongue 9h20 10h10 

St-Hil-de-Lavit 9h28 10h18 

St-Michel 9h31 10h23 

Le Collet-de-Dèze 9h35 10h25 

St-Julien-des-Points 9h41 10h31 

Ste-Cécile-D’Andorge 9h45 10h35 

La Grande Combe 9h55 10h45 

Alès 10h10 11h00 

 Samedi Du lundi au vendredi 
Alès 11h00 12h10 

La Grande Combe 11h15 12h25 

Ste-Cécile-D’Andorge 11h25 12h35 

St-Julien-des-Points 11h27 12h37 

Le Collet-de-Dèze 11h30 12h40 

St-Michel 11h32 12h42 

St-Hil-de-Lavit 11h35 12h45 

St-Privat-de-Vallongue 11h45 12h55 

St-André-de-Lancize 11h50 13h00 

Cassagnas 11h53 13h03 

Cans et Cévennes 12h00 13h10 

Florac Trois Rivières 12h10 13h20 

(Ispagnac) * 12h20 13h30 

mailto:mairie.bedoues-cocures@orange.fr


Ces services sont précieux, faire appel à eux contribue à leur maintien. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MAIRIE DE BÉDOUÈS-COCURÈS 
Place de la Croix - Cocurès 

04.66.45.23.49 
Horaires susceptibles de changer en Juillet/Août : 

Lundi: 13h00 – 17h15 
Mardi: 08h30 – 12h30  /  13h00 – 17h15 

Mercredi: 08h00 – 12h00 
Jeudi: 13h00 – 17h15 

Vendredi: 13h00 – 17h15 
 

AGENCE POSTALE et 

BIBLIOTHEQUE 
Route du Pont de Montvert - Cocurès 

04.66.47.12.13 
 

Lundi: 08h30 – 12h00 

Mardi: 08h30 – 12h00 

Jeudi: 08h30 – 12h00 

Vendredi: 08h30 – 12h00 

 
  

Martial PANTEL            06.59.09.04.88 
Epicerie, fruits&légumes, pain sur 
demande - Mardi après-midi 

Gilbert MARTIN           04-66-45-03-93 
Boucherie, Charcuterie, Traiteur 
Vendredi matin 

Kelly DEBUF                   06.02.66.70.86 
Pain (Fraissinet), Lundi soir 

Céven’Sonne                 04 .66 .65 .04 .36 

(bar – restaurant)                      Bédouès 
La Lozerette                   04.66.45.06.04            
(Hôtel-Restaurant) 

(Hôtel - Restaurant)                  Cocurès 
La petite auberge            07.50.29.40.96 

(repas à emporter)                   Bédouès 

Le Chantemerle          04.66.45.19.66   
(camping – restaurant)                                              

DECHETTERIE DE FLORAC / SICTOM : 04.66.65.67.51                        
Horaires d’hiver Horaires d’été (Juin à Aout) 

Du mardi au Samedi 

9h – 12h / 14h – 17h 

Du Lundi au Samedi 

8h – 14h 

 
 

Chèvrerie GAUTIER        04. 66.45.07.69 
Fromage de chèvre                Bédouès 

Le Chon du Tarn          04.66.45.09.14 
(camping – restaurant)                        


